

**Fernando Guerrero González**



**ESTUDIOS:** Licenciatura y Maestría en Filosofía.

**PROCEDENCIA:** Universidad Autónoma de Querétaro.

**TÍTULO DEL PROYECTO:** *Escuchar o cómo llegamos a ser lo que somos. Hacia una hermenéutica de la escucha.*

**Tutor del proyecto:** Dr. Alfonso Villa Sánchez.

**DESCRIPCIÓN DE LA INVESTIGACIÓN:** Se pretende aprovechar el amplio bagaje tradicional, ordinario, lingüístico y filosófico acreditados en el fenómeno de *la escucha*, y ello para hacerlo rendir como un fidedigno derrotero onto-hermenéutico, a través del cual, logremos barruntar algunos asuntos inherentes a los ríspidos parajes de la comprensión. En lo sucesivo, queremos llegar a empatar hermenéuticamente *el escuchar y la comprensión* al interior de la filosofía y, así, poder sacar provecho de las posibilidades de esa hipotética equivalencia. Asimismo, se busca abrir claros postigos filosóficos alternos, a los ya hoyados en filosofía por las metáforas de la visión y de la luz y, según esto, la noción de *escucha* puede llegar a hacer esta ardua labor. Creemos que dicha noción, a la cual queremos elevar a auténtica noción filosófica y hermenéutica, puede llevar en su seno el debido sustento teórico, mediante el cual podemos reflexionar las agravantes concomitantes a nuestra condición humana. Siendo que tenemos por objetivo sustantivo llegar a confirmar ciertas sospechas referentes a que *el escuchar* habría jugado un rol onto-hermenéutico amplio y decisivo en el complejo juego de nuestra constitución histórica, esto es, en los modos en que hemos llegado a ser lo que somos. Siendo así, conjeturalmente pensamos que *la escucha* dispone de una considerable riqueza hermenéutica desde la cual podríamos llegar a comprender ciertos fenómenos referentes a nuestra constitución humana. Si lo anterior es posible, entonces estaremos en condiciones de proponer una hermenéutica de la escucha.